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Частники — 
с «индивидуальным» теплом
На прошлой неделе в г. Дмитровске осуществлял 
прием граждан по личным вопросам депутат 
областного Совета Н.М. Баранчиков. Депутат не 
просто выслушивал и брал на заметку пожелания 
избирателей, он выезжал на места, решал 
конкретные проблемы.
Глава администрации города Дмитровска А.А. Соловьев 

рассказал о том, что Н.М. Баранчиков привлек специалистов, 
которые работали над составлением проектно-сметной доку-
ментации для перевода двух многоквартирных домов на 
индивидуальное отопление, решались и другие связанные с 
этим вопросы.

Благодаря столь действенной помощи город наконец пол-

ностью выполнил про-
грамму перевода 
жилья на поквартирное 
отопление. Треть 
затрат погашена за 
счет средств районно-
го бюджета. 

Теперь, по словам 
мэра, люди забудут о 
некогда возникавших 
проблемах с теплом, к 
тому же индивидуаль-
ное отопление обхо-
дится жителям гораз-
до дешевле. В городе не останется ни одной котельной, 
отапливающей частный сектор.

Н. ЗАРУБИНА.

Будет 
садик-теремок
В первых числах сентября привычную 
обстановку районного детского сада 
нарушили работники ООО “Строитель” 
Верховского района: здесь началась 
реконструкция здания.
Сделать детский сад образцовым, отвеча-

ющим современным требованиям—давняя 
мечта главы района А.И. Горшкова. Но в район-
ном бюджете не хватало средств на все сразу. 
И вот наконец с помощью областной админис-
трации лед тронулся — теперь здесь вовсю 
кипит работа. После реконструкции в обнов-

ленном здании появятся несколько цехов: 
мойки посуды, обработки овощей и фруктов, 
обработки мяса и рыбы и выдачи готовой про-
дукции.  А пока детям готовят пищу в школь-
ной столовой и привозят в детский сад в тер-
мосах. Эти временные неудобства нисколько 
не отражаются на качестве питания детей. 

Отделка помещений, как сказал Николай 
Афанасьевич Щиголев, главный специалист по 
строительству райадминистрации, будет вес-
тись с использованием самых современных 
строительных материалов, и оборудование 
будет соответствующим. Все здания детсада 
станут единым ансамблем с теремами, башен-
ками и другими приметами детского городка.

Галина ЕРМОЛОВА.

Какая она, эта женщина-механизатор 
из Марьино, которая одна продискова-
ла поле под яровые площадью 200 гек-
таров, прокультивировала поле под 
озимые, а сейчас ведет дискование 
поля под кукурузу? 

Подъехав к трактору, я увидела моло-
дую женщину с гаечным ключом в руках 
(на снимке). Она спокойно что-то под-
кручивала на лущильнике. Как выясни-
лось позже — регулировала глубину 
дискования. Разговорились.

  Татьяне 35 лет. Из них 18 она прора-
ботала дояркой — считай, сразу после 

школьной скамьи взяла в руки доильные 
аппараты. А трактором управляет с 
этого лета. Её наставником был опыт-
ный механизатор Я.И. Аману. Конечно, 
трудностей хватало, но Татьяна не отча-
ивалась, верила, что с делом, за кото-
рое взялась, справится, тем более 
бегать от трудностей не привыкла. 
Овладев основами управления тракто-
ром, Татьяна уже самостоятельно могла 
водить мощный Т-150.

Теперь трактористке предстоит неус-
танно совершенствоваться, поскольку 
только глубокие знания и умение вла-

деть техникой приведут к настоящему 
мастерству, помогут ощутить себя час-
тью большого дружного коллектива 
профессионалов-механизаторов. 

Наталия ГОЛОВИНА.
Фото автора.

Свет добра и любви
В Болховском краеведческом музее завершена 
работа выставки санкт-петербургских 

фотохудожников «Свет добра и любви», посвященная 
памяти уроженца и почетного гражданина города 
Болхова, настоятеля храма Серафима Саровского 
в С.-Петербурге протоиерея  Василия Ермакова.
Выставка фоторабот, повествующих о жизни и деятель-

ности отца Василия, была организована работниками Орлов-
ского отделения Союза работников культуры, Орловско-Ли-
венской епархией, православной студией Санкт-Петербур-
га.

Василий Ермаков — коренной болховчанин, внес большой 
вклад в восстановление болховских храмов, для многих он 
был духовным наставником.

За несколько дней работы выставки ее посетили сотни 
болховчан. Член правления общественной организации 
«Россия православная» В. Воробьев рассказывал о жизнен-
ном пути своего духовного отца. С благословения отца Васи-
лия  В. Воробьев, уроженец С.-Петербурга, теперь живет в 
Болхове, занимается благотворительной деятельностью.

Заместитель главы администрации района З.В. Никитен-
ко, выступая на закрытии выставки, подчеркнула:

— Болховчане чувствуют заботу, защиту и покровитель-
ство отца Василия. К нему тянулись люди, с нетерпением 
ждали каждого его приезда в Болхов. В. Ермаков много спо-
собствовал началу восстановления болховских храмов, орга-
низовывал паломнические туристические маршруты из 
Петербурга в Болхов. Не перечислить всех добрых дел, кото-
рые совершил наш дорогой батюшка.

Н. ВИКТОРОВА.

Трактористка из Марьино
Когда руководитель подразделения СП «Никольское» ЗАО «Луганское» 
В.М. Гаранина предложила написать о механизаторе Татьяне Ивановне 
Петровой, я искренне удивилась. Женщина за рулем авто — это понятно, 
но механизатор... 

Сотрудники центра социального 
обслуживания Болховского района 
ведут активную подготовку к нему. Пен-
сионеров-льготников обеспечат на зиму 
углем; неработающие пенсионеры полу-
чат к празднику единовременную мате-
риальную помощь. Продуктовые наборы 
для одиноких малообеспеченных пенси-
онеров, поздравления и вручение 
подарков на дому пожилым одиноким 
людям — далеко не весь список добрых 

дел работников центра соцобеспече-
ния.

С 24 сентября по 1 октября в здании 
центра пройдет выставка творческих 
работ членов клуба «Третий возраст» — 
«Богатство русской вышивки».

Будет организована традиционная 
выставка «Наш сад-огород: и здоровье, 
и доход». Победителей ждут поздравле-
ния и призы.

Также в центре состоится концерт, 

организованный пенсионерами — 
членами клуба «Третий возраст»; под-
готовлена культурно-развлекатель-
ная программа для педагогов-пенси-
онеров «Учителями славится Рос-
сия».

1 октября в районном Доме культуры 
на праздничном мероприятии «Счастли-
вая осень жизни» будут чествовать юби-
ляров, ветеранов войны и труда, труже-
ников тыла.

Праздничные концерты для пожилых 
людей пройдут во всех сельских посе-
лениях района.

Н. ВИКТОРОВА.

«Счастливая осень жизни»
Осталось совсем немного времени до празднования 
Дня пожилого человека.

Уже на третьи сутки это предприятие 
вышло на заданную производственную 
мощность, будучи загруженным сырьем  
на 100 процентов.

К сезону сахароварения в ЗАО «Зале-
гощь-сахар» подготовились основа-
тельно. В увеличение производствен-
ной мощности завода инвестиционная 
компания ЗАО «Евросервис» вложила 
значительные средства.

— За два последних года на нашем 
заводе проведена большая реконструк-
ция, — рассказывает начальник произ-

водственно-технического отдела пред-
приятия Р.Д. Щукина. — Внедрена сис-
тема очистки диффузионного сока, про-
ведена реконструкция загрузки и 
выгрузки известково-газовой печи, а 
также производственного цеха с уста-
новкой двух центрифуг.

В текущем году проведен капиталь-
ный ремонт котлов на ТЭЦ и турбогене-
ратора, и теперь завод работает на 
собственной электроэнергии. В резуль-
тате реконструкции производственная 
мощность завода увеличилась до пере-

работки 1700 тонн свеклы в сутки — на 
350 тонн больше. Благодаря техничес-
кому перевооружению значительно воз-
растет показатель выхода сахара. 

Ежедневно на призаводской свек-
лопункт поступает порядка 3,5 тыс. 
тонн свеклы.  Сельхозпроизводители с 
каждым днем увеличивают темпы 
уборки этой культуры. Сейчас на пло-
щадке свеклопункта свыше 10 тыс. 
тонн свеклы, а всего за сезон перера-
ботки планируется заготовить 200 тыс. 
тонн корнеплодов в зачетном весе. 
Основными поставщиками сырья явля-
ются  Залегощенский и Покровский 
районы.

Людмила МИРОНОВА.

В Колпнянском районном Доме куль-
туры на днях состоялся районный семи-
нар, посвящённый антинаркотической, 
антиникотиновой и антиалкогольной 
пропаганде.

На встречу с подрастающим поколе-
нием были приглашены земляки, имею-
щие богатый жизненный опыт, учителя, 
библиотекари, работники культуры.

«Не обкрадывайте себя» — так звуча-

ло обращение к молодёжи работницы 
библиотеки Л.М. Гривняк. Её поддержа-
ла М.Г. Абрамова, назвавшая своё 
выступление «Страшное зелье».

Выступавшие находили убедитель-
ные слова, приводили конкретные при-
меры и цифры. А юные артисты Максим 
Пожарский, Николай Кудинов, Раиса 
Дёмина и другие показали номера худо-
жественной самодеятельности.

Закончилось мероприятие выез-
дом в Знаменский сельский Дом куль-
туры — одно из авторитетных культур-
ных заведений района. Там разговор 
на острую тему и обмен опытом про-
должились.

Борьба с наркоманией — задача не 
разовая и не должна ограничиваться 
единичными акциями — таким было 
единодушное мнение участников. Рабо-
ту в этом направлении надо вести 
настойчиво и долго, применять самые 
разные методы воздействия и убежде-
ния.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Сахарная страда 
16 сентября в ЗАО «Залегощь-сахар» началась переработка сахарной 
свеклы — почти  на неделю раньше, чем в прошлом году.

Борются с наркотическим зельем
Борьба с наркотической зависимостью принимает всё большие обороты. 
Везде начинают ясно понимать, насколько опасна наркотическая зараза, 
как беспощадно ломает она судьбы, особенно молодые.

«Душа моя, 
все мысли мои 
в России»
Под таким девизом пройдёт 
«Тургеневская осень» в 
Верховской районной 
библиотеке.
Как известно, 2007 год — юбилейный 

для многих произведений писателя: 130 
лет назад был опубликован роман 
«Новь», 140 лет исполнилось роману 
«Дым», 145 лет назад отдельным изда-
нием вышел роман «Отцы и дети», 155 
лет — «Запискам охотника».

До 10 ноября в библиотеке пройдут 

выставки «Книги-юбиляры И.С. Турге-
нева», «По страницам «Записок охотни-
ка», «В ряду великих имён — И.С. Турге-
нев». На них будет представлен матери-
ал, рассказывающий о малоизвестных 
страницах жизни и творчества писате-
ля. 

Соб. инф.

Новая 
молодёжная 
организация
В здании районной 
администрации состоялось 
учредительное собрание 

Орловского регионального 
молодёжного движения 
«Патриоты Орловщины». 
В назначенное время сюда пришли 

старшеклассники и молодые специа-
листы посёлка. Заслушав основные 
положения, цели, задачи, все едино-
гласно поддержали программу «Патри-
отов Орловщины» и одобрили проект 
Устава движения. 

Большинством голосов было приня-
то решение о создании местной орга-
низации регионального молодёжного 
движения в Верховском районе.

В этот же день были избраны пред-
седатель и правление местной органи-
зации. 

Галина БОКОВА.

За здоровье нации
«Вопросы молодежной политики и 
развития физкультуры и спорта в 
районе» — так звучала тема 
очередного совещания в районной 
администрации.
 В его работе приняли участие руководи-

тели сельхозпредприятий района, главы 
сельских поселений и директора образова-
тельных учреждений. 

Начальник отдела по работе с молодежью, 
физической культуре и спорту В.А. Фирсов 
осветил работу со всеми категориями моло-
дых граждан — учащимися школ, детьми-ин-
валидами, тружениками сельского хозяйства, 
безработными, лицами, склонными к совер-
шению преступлений. Его коллега из управ-
ления образования В.М. Ревин подчеркнул 

необходимость увеличения материальной 
базы спортивных учреждений района. Для 
этого было предложено совместно финанси-
ровать спортивные  проекты. В этом должны 
быть задействованы администрации сель-
ских поселений, школ, сельхозпредприятий и 
руководство администрации района.

Итоги совещания подвел первый зам. 
главы администрации района Н.В. Злобин.

Клубный год
В сельских Домах культуры начался 
новый творческий сезон — так 
называемый клубный год. 
  В течение этого сезона в сельских Домах 

культуры планируется открыть ряд новых круж-
ков. Каждый клуб и Дом культуры будут гото-
вить концерты к празднику урожая,   Дню учите-
ля,   Дню работников сельского хозяйства,   Дню 

пожилого человека. Управление культуры тоже 
приготовило для нового клубного года насы-
щенную программу просветительских и раз-
влекательных мероприятий. Осенью юных 
селян пригласят к участию в конкурсе «Звез-
дочки провинции». В нем будут участвовать 
дети до 13 лет. В начале зимы планируется 
провести фестиваль команд КВН и объявить 
первый тур традиционного конкурса эстрад-
ной песни «Магия любви». В течение всего 
сезона будет действовать и выездная концер-
тная бригада районного Дома культуры. Ее 
артисты часто выступают с именитыми ансам-
блями «Ливенские узоры» и «Ливенские гар-
мошки». Репертуар,   предлагаемый самоде-
ятельными артистами,   очень широк — от рус-
ской народной песни до современного шляге-
ра. Концерты выездной бригады каждую суб-
боту посещают более ста человек. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Казначейство 
построят 
до морозов
Полным ходом идет 
строительство здания 
казначейства района. 
Недавно завершилось возведение 

цоколя здания и началось сооружение 
стен первого этажа. 

На строительной площадке еже-
дневно трудятся 12 человек, которые 
работают весь световой день. Часто 
работа кипит и в выходные дни. Это 
объясняется тем, что строители 
хотят до морозов успеть возвести 
здание, накрыть его крышей и зимой 

начать внутренние отделочные рабо-
ты. 

Газ зажжётся 
к зиме
В поселке Крахмальном 
Корсаковского сельского 
поселения начались работы по 
проведению газа.
В этом населенном пункте немного 

жителей, но, несмотря на это, на днях 
была проведена разбивка трассы для 
строительства газопровода низкого 
давления. Газ придет в шесть домов. По 
словам главного архитектора района 
Надежды Николаевны Кашковой, пред-
полагается провести около 1000 метров 
пластиковых труб газопровода. За эту 

работу взялась компания «Верховскаг-
ропроммехмонтаж». Они обещают про-
ложить газопровод по поселку в крат-
чайшие сроки — за десять дней. «Благо 
нет необходимости вести трубы высоко-
го давления, — говорит Надежда Нико-
лаевна. — Они были проложены в пред-
приятие «Корсаковская питьевая вода». 
Она также отметила, что строительство 
газопровода ведется за счет областных 
средств. Таким образом, жителей 
поселка не обременяют дополнитель-
ным сбором денег. В настоящее время 
они оформляют документацию по про-
ведению газа в дома. Предполагается, 
что до наступления холодов голубое 
топливо зажжется в домах жителей 
поселка.

Сергей САВЕНКОВ.

Служу 
Отечеству!

В Ливнах большой популярностью 
среди выпускников школ стали 
пользоваться военные учебные 
заведения.
Этим летом около 50 ливенцев подали 

заявления в учебные заведения военного 
профиля. Причем, нужно отдать должное 
хорошей подготовленности  наших ребят, 
около 30 из них поступили в военные 
вузы. 

Больше всего ливенцев привлекает 

учеба в Военно-космической академии 
имени Можайского в Санкт-Петербурге 
— семь выпускников ливенских школ 
стали курсантами этого престижного 
вуза.

На втором месте в местном рейтинге 
находится Орловская академия ФСО Рос-
сии. В этом году девять ливенцев пыта-
лись поступить в академию, но только 
трем из них это удалось.

Выпускники школ будут учиться в Сара-
товском и Пермском военных институтах 
МВД РФ, а также в военных вузах Москвы,  
Воронежа и Тулы.

Сергей САВЕНКОВ.

Идут холода — 
будет газ и вода
В районе завершается подготовка объектов 

жилищно-коммунальной и социальной сферы к зиме. 

Происходит переход на поквартирное отопление, ремонт 

кровли и подъездов, устанавливаются кодовые двери.

Особое внимание уделяется теплоснабжению. Все котель-

ные уже готовы к работе  в осенне-зимний период. Мелкие 

недоработки до начала отопительного сезона предполагает-

ся устранить. В текущем году на индивидуальное отопление 

переведено более семи десятков квартир.

Готовы к эксплуатации в зимний период водопроводные 

сети и канализация. Произведены ревизия и ремонт насос-

ного оборудования, электрооборудования. 

Большая работа по подготовке объектов для работы в зим-

ний период проходит в сфере газового хозяйства. Выполне-

ны работы по диагностированию технического состояния 

подземных газопроводов, производится обследование их на 

герметичность, покраска.

Подготовлены к зиме почти все объекты социальной 

сферы. В ноябре планируется закончить капитальный ремонт 

Черкасской школы. Необходимо завершить газификацию 

Коровье-Болотовского и Нижне-Федотовского домов культу-

ры, завести уголь на те объекты, которые пока не газифици-

рованы.
А.ИВАНОВА.

Как ходить по тротуарам, 
если их просто нет?
С 17 по 22 сентября в Глазуновской средней школе 
проходила Неделя безопасности дорожного 
движения.
Как сообщает районная газета «Приокская нива», навыки 

правильного поведения на дорогах изучали после долгих 
летних каникул все без исключения классы. В начальной 
школе прошли конкурсы «Дорожные зарисовки» и «Путе-
шествие в страну дорожных знаков». В старших классах к 
изучению правил дорожного движения тоже отнеслись 
творчески: провели игру «Веселый светофор», организова-
ли занимательные викторины и конкурсы. В старших клас-
сах прошел конкурс агитбригад на тему правил дорожного 
движения.

В ходе недели безопасности перед школьниками высту-
пил представитель ГИБДД И.В. Мельников. Он привел при-

меры детского травматизма на дорогах в районе, напомнил о 
правилах безопасного перехода дороги и т.д. В частности, 
сказал, что в текущем году на дорогах района произошло два 
ДТП с участием детей, в которых пострадали двое юных гла-
зуновцев. В разговоре ребята задали немало вопросов отно-
сительно поведения водителей. Школьники возмущались 
тем, что возле самой школы некоторые машины не уступают 
дорогу на пешеходном переходе, ездят с большой скоро-
стью, хотя здесь установлен знак, ограничивающий ее до 20 
километров в час. Жаловались ребята и на бескультурье мно-
гих водителей, которые в плохую погоду гоняют по лужам, не 
задумываясь, что окатывают грязью пешеходов.

Некоторые вопросы юных граждан явно касались компе-
тенции не только госавтоинспекции, но и коммунальных 
служб. В частности, дети возмущались тем, что в районном 
центре во многих местах не оборудованы тротуары, а те, что 
есть, нередко находятся в плохом состоянии. «Как нам соб-
людать правила: ходить по тротуарам, если их просто нет?» 
— просили объяснить ученики.         

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Розничная торговля —
на подъеме
В районе значительно вырос оборот розничной 
торговли. Это связано с увеличением доходов 
населения и открытием новых торговых объектов. 
За 2006—2007 годы в районе были открыты пять магазинов и 

три торговых павильона индивидуальных предпринимателей.
На сегодняшний день в районе насчитывается более 20 

магазинов и 13 объектов мелкорозничной сети.
Оборот розничной торговли в целом по району за восемь 

месяцев 2007 года увеличился на 11 % и составил 44 млн. 
рублей. В том числе оборот ПО «Волхов — кооперативные 
продукты» превысил девять миллионов рублей и составил 
20% от общей суммы. Объем продажи товаров на рыночной 

площади составил 16 млн. рублей (это более 36% от общего 
оборота). Оборот прочих организаций, включая индивиду-
альных предпринимателей, осуществляющих деятельность 
вне рынка и имеющих стационарную сеть, достиг 19 млн. 
рублей, или 43% от общего  показателя.

Соотношение продовольственных и непродовольствен-
ных товаров в составе оборота розничной торговли состави-
ло 68% и 32% соответственно.

Оборот общественного питания увеличился более чем в 
два раза и превысил два миллиона рублей. В этом секторе 
объем производства продукции собственного изготовления 
увеличился более чем в четыре раза и составил 800 тыс. руб-
лей.

Объем производства хлебобулочных изделий достиг почти 
трех миллионов рублей.

Сергей САВЕНКОВ.
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Практика 
на «Джон Дирах»
Учащиеся третьего выпускного курса Нарышкинского 
профессионального училища № 24 проходят 
производственную практику во всех 
сельскохозяйственных предприятиях района. 
В МУ СХП «Луначарское», базовом хозяйстве училища, в 

настоящее время трудятся восемь человек, все ребята — 
местные жители. Практиканты заняты на полевых работах — 
подготовке почвы и севе озимых. По словам директора ПУ 
№ 24 Н.А. Коробецкого, все они после окончания училища 
останутся работать в этом хозяйстве.

Третьекурсники также работают на землях сельскохо-
зяйственного предприятия «Хорошиловское» инвестици-

онной компании «Золотой орел». Большим плюсом этого 
взаимовыгодного сотрудничества является то, что в 
хозяйстве имеется современная высокопроизводитель-
ная техника: тракторы «Джон Дир», импортный почвооб-
рабатывающий инвентарь. Для ребят это единственная 
возможность попрактиковаться в работе с новой техни-
кой.

В числе тех, кто в настоящее время работает в «Хороши-
ловском», тоже немало местных ребят. Вполне возможно, что 
хозяйство станет  их постоянным местом работы. 

— Мы стараемся делать все возможное, чтобы наши 
выпускники оставались работать в родных деревнях и селах, 
— говорит директор училища. — На практике они не только 
набираются опыта, но и имеют возможность зарекомендо-
вать себя с лучшей стороны.

Наталья ЗАРУБИНА.

Уборка 
картофеля 
началась
ЗАО «Крахмалпродукты» в эти 
сентябрьские дни ведет уборку 
«второго хлеба».
Часть выкопанных клубней доставля-

ют на завод для переработки, а вторую 
половину оставляют в картофелехрани-
лище в с. Сомове, где планируют отсор-
тировать семена. Урожайность в этом 
году хорошая — около 200 центнеров с 
гектара. Всего предстоит убрать 36 гек-
таров.

Молодые семьи 
получат 
поддержку
В этом году в Шаблыкино начала 
действовать районная целевая 
программа «Обеспечение жильем 
молодых семей на 2006—2010 
годы», которая была принята на 
восьмом заседании районного 
Совета народных депутатов. 
Она направлена на реализацию в 

районе национального проекта «Доступ-

ное и комфортное жилье — гражданам 
России» и предполагает дальнейшее 
развитие системы оказания бюджетной 
поддержки молодым семьям при при-
обретении (строительстве) жилья.

Целью программы является оказа-
ние поддержки молодым семьям в 
решении жилищной проблемы путем 
адресного представления субсидий из 
средств муниципального, областного и 
федерального бюджетов, укрепления 
института семейных отношений, стаби-
лизации демографической ситуации в 
районе.

Лилия КАТКОВА.

Помощь приходит вовремя
Центр социального обслуживания населения — 
организация в районе популярная. Одинокие люди, 
больные, престарелые всегда при необходимости 
могут рассчитывать не только на сочувствие и 
добросердечность работников центра, но и на 
материальную поддержку. Постоянных «подшефных» 
только в райцентре более 160 человек — инвалидов, 
пенсионеров, кому оказывается помощь на дому, по 
хозяйству.
Есть и особая категория нуждающихся — безработные, 

люди с доходом ниже прожиточного минимума. При нештат-
ной ситуации (например, стихийное бедствие) помощь госу-
дарства может достигать 5000 рублей. Не остаются без вни-
мания многодетные семьи, родители-одиночки.

А всего по району на учете состоят более 2000 человек. 
Помимо сотрудников центра с ними работают специалисты 

Топковского и Даниловского домов ветеранов, Дросковского 
реабилитационного центра «Луч».

Готовь сани летом...
Газификация мелких населенных пунктов отодвигает 
на задний план заботу людей о приобретении 
топлива на зиму. 
Но хотя год от года число таких людей уменьшается, нуж-

дающихся в угле еще много. Только льготников, кому топливо 
положено бесплатно, в районе без малого 1300 человек. 
Также государство оплачивает доставку его из соседнего 
Свердловского района в Покровское. И лишь подвоз непос-
редственно к дому потребителя обойдется в 50% от стоимос-
ти транспортировки.

Помимо работников коммунхоза доставкой угля населе-
нию занимаются частные предприниматели. В течение при-
мерно трех недель все нуждающиеся будут обслужены.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

На уборке картофеля в Богородицком 
арендном коллективе занято два карто-
фелеуборочных комбайна Е-686. Меха-
низаторы А.А. Петраков и Н.Н. Голубев 
хорошо освоили новую технику, пере-
выполняют сменные нормы выработки. 
В этом году здесь  начали возделывать 
новый голландский сорт «роко», кото-
рый, по словам директора сельхозп-
редприятия В.В. Селищева, отличается 
высокой урожайностью, хорошими вку-

совыми качествами, высоким содержа-
нием крахмала. 

Уборка «второго хлеба» ведется во 
всех арендных коллективах сельхоз-
   предприятия. Задействованы шесть ком-
байнов. Клубни доставляются на карто-
фелесортировальный пункт,    а затем — на 
картофелехранилище. Продовольствен-
ный картофель пойдет на реализацию 
потребителям,    мелкий — на фуражные 
цели,    а средний — на семена.

В хозяйстве  созданы все условия 
для высокопроизводительной работы 
людей на картофельных полях. Убороч-
ные агрегаты обслуживает специальное 
звено; с необходимыми запчастями 
готова по первому сигналу выехать 
передвижная автомастерская.

 Алексей ТРОШИН.
Фото автора.

Хороша богородицкая картошечка!
К уборке «второго хлеба» первыми в районе приступили земледельцы 
КСП «Богородицкое». В этом хозяйстве  самое большое картофельное 
поле в районе — 85 гектаров. Уже  убраны клубни с 15 гектаров, с 
каждого собрано по 250 центнеров.

Будущее — за молодыми
Состоялось учредительное собрание 

Малоархангельского отделения орловского 

регионального молодежного движения «Патриоты 

Орловщины». 

На нем присутствовали старшеклассники городских школ, 

учащиеся ПУ № 5. Перед собравшимися выступил замести-

тель главы района Ю.А. Маслов. Он отметил, что будущее 

страны, области, района зависит от молодого поколения, его 

инициативы, целеустремленности, профессионализма. 

Молодежная политика в районе направлена на повышение 

уровня жизни молодых людей. Так, в рамках национального 

проекта «Доступное жильё» в 2006 году пять молодых семей 

получили субсидии на приобретение жилья, а в этом году 

таких уже девять.

Молодежное движение, подчеркнул Ю.А. Маслов, призва-

но содействовать воспитанию нравственно и физически здо-

ровой молодежи. 

На учредительном собрании были избраны рабочие 

органы молодежного движения района, председатель и 

правление. Был также обсужден проект устава и избраны 

делегаты на областную учредительную конференцию. На 

собрании присутствовало более 130 человек. Движение 

«Патриоты Орловщины» привлекло внимание молодых 

людей — значит, наша молодежь неравнодушна к будуще-

му своей страны.
Е. АЛЕКСЕЕВА.

Эти маршруты созданы специально 
для тех детей, которые  живут далеко от 
районной или сельских школ. Напри-
мер, в деревне Орехово живут только 
двое учеников, но каждый день за ними 
приезжает автобус, чтобы отвезти детей 
в школу и доставить обратно домой.

Семеро водителей работают на 
школьных автобусах.

«Нам повезло, у нас трудятся замеча-
тельные водители: Н.Н. Лобачев, П.М. Сила-
ков, И.Н. Силкин, —  говорит начальник 
отдела общего и профессионального 
образования Сосковского района Елена 

Викторовна Сосой. —  На станцию техни-
ческого обслуживания они обращаются 
очень редко, в крайних случаях, а все 
неисправности, все поломки устраняют 
своими руками. В общем,  высококлас-
сные профессионалы».

К сожалению,  ремонтировать прихо-
дится частенько, так как транспорт 
достаточно изношен. Сменить бы весь 
автобусный парк... Недавно пришел 
новенький большой автобус. Это, конеч-
но, хорошо, но для сельских дорог подо-
шел бы более мобильный транспорт, 
например, микроавтобус.

Вопрос с оплатой транспорта для 
доставки учащихся к школам в Сосковс-
ком районе решили общими усилиями. 
Один месяц расходы оплачивает район-
ный бюджет, другой месяц — родители. 
И так в течение учебного года по очере-
ди.

Школьный автобус выгоден и взрос-
лому населению. Можно добраться 
(если есть свободные места) до своего 
села или деревни, конечно, за дополни-
тельную плату, которая потом идет для 
покрытия транспортных расходов.

Около 200 детей из 13 населенных 
пунктов Сосковского района каждое 
утро спешат к автобусной остановке, 
чтобы не опоздать на занятия в школу.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Мой школьный автобус
Все учащиеся Сосковского района имеют возможность добираться до 
своих родных школ на восьми автобусных маршрутах.

Как рассказал первый заместитель 
главы районной администрации В.Н. Разу-
ваев, к предстоящему отопительному 
сезону коллективы коммунальной служ-
бы, предприятий и организаций гото-
виться начали еще весной. В соответс-
твии с постановлением главы районной 
администрации Н.В. Азарова были раз-
работаны соответствующие мероприя-
тия, утвержден график их исполнения, 

выделены средства из областного, 
районного бюджетов и бюджетов посе-
лений. На подготовку к отопительному 
сезону 2007—2008 годов всего было 
затрачено около 3 млн. рублей. 

 К зиме уже подготовлены 70 много-
квартирных домов, 80 объектов соци-
альной сферы, 80 котельных и топочных, 
50 из которых работают на газе. Жите-
лям многоквартирных домов были разъ-

яснены преимущества перевода жилого 
фонда на индивидуальное отопление. В 
этом случае жителям Змиевки нужно 
будет платить только за газ, а не за пре-
доставляемые услуги. 211 квартир уже 
переведено на индивидуальное отопле-
ние.

Среди проблем — оплата потреблен-
ных услуг населением. Сумма долгов  
приближается к миллиону рублей. Такая 
ситуация не позволяет своевременно 
рассчитываться за энергоресурсы, что 
приводит к ограничениям в работе 
котельных.

Марьяна МИЩЕНКО.  

Зимой будет тепло
До начала отопительного сезона остается не так много времени. В 
Свердловском районе все объекты социальной сферы и 
жизнеобеспечения населения подготовлены к холодному времени года.

Орловские 
бобслеисты 

готовятся к стартам
Вчера орловские бобслеисты 
Юрий Селихов и Сергей 
Прудников вернулись со 
сборов, которые проходили в 
Сочи. 
Вот как прокомментировал итоги 

сборов президент Федерации бобслея, 
скелетона и санного спорта Орловской 
области С.Г. Журкин: 

— В Сочи орловские бобслеисты 
показали хорошую физическую подго-
товку, их результатами я доволен. 
Теперь наши спортсмены (уже шесть 
человек) отправятся на последний этап 

подготовки в латвийский город Сигул-
ду. Сразу после этого они проверят 
свои силы на Всероссийских соревно-
ваниях.

Лопатка вместо 
кисточки 
Два десятка работ, выполненных 
не традиционными для 
живописца кисточками, а 
мастихином — лопаточкой, 
которую художники обычно 
применяют для размешивания 
красок и очистки холста от 
неверного мазка, вынес на 
обозрение горожан молодой 
орловский художник Артём 
Медведев. 
В фойе городской администрации на 

днях открылась его персональная 
выставка. 

Артему Медведеву всего 26 лет, он 
учится на художественно-графическом 
факультете Орловского государствен-
ного университета. Автор назвал пред-
ставленную выставку «Мой Орел», и это 
внесло дополнительный колорит в цере-
монию открытия, так как Артем не 
коренной орловец. Он родился и вырос 
на Урале и лишь несколько лет назад 
переехал с родителями-художниками в 
город первого салюта. Но успел так 
полюбить Орёл, что не мог не запечат-
леть его на холсте. Областной центр 
предстает на его полотнах в разные 
времена года и в разные часы суток, 
залитый солнцем и дождем, с фасадами 
домов центральных улиц и тихими без-
людными переулками. 

Соб. инф. 

Водоснабжение сёл 
и деревень
Одним из важнейших вопросов, стоящих на повестке 
дня в Новодеревеньковском районе, является вопрос 
организации бесперебойного снабжения водой 
населения сельских населённых пунктов. 
Для выполнения этой задачи в рамках Федерального зако-

на № 131-ФЗ «Об общих принципах организации органов 
местного самоуправления в РФ» в районе ведётся активная 
работа по межеванию земельных участков под объектами 
недвижимости, подлежащими передаче в собственность 
сельских поселений, в первую очередь — под объектами 
водоснабжения.

Уже изготовлены межевые дела на 61 земельный участок 

из 74 под водонапорными башнями и скважинами. 
В управление регистрационной службы для регистрации 

права собственности сельских поселений переданы пакеты 
документов на 58 объектов водоснабжения и 41 — на  земель-
ные участки под ними.

Для осуществления полномочий органов местного само-
управления по решению вопросов местного значения, в том 
числе и обслуживания объектов водоснабжения в сельских 
поселениях, создано и функционирует межмуниципальное 
унитарное предприятие «Дружба».

Работу по межеванию и передаче на регистрацию права 
собственности сельских поселений на объекты водоснабже-
ния и земельные участки под ними планируется завершить к 
концу сентября.

А. ИВАНОВА. 

Книги – в школу!
Вот уже седьмой учебный 

год ведёт свою образовательную 
работу школа № 8 города 
Мценска.
За это время  сложился сплочённый 

коллектив педагогов, который возглав-
ляет учитель высшей категории, отлич-
ник народного просвещения З.Б. Кар-
лова. 

В современном здании школы обо-
рудована хорошая библиотека с читаль-
ным залом, в котором можно восполь-
зоваться услугами сети Интернет. Обес-
покоенные проблемой утраты интереса 
молодёжи к хорошей книге и серьёзно-

му чтению педагоги вместе с учащими-
ся с удовольствием взялись за реализа-
цию социального проекта «Сохранение 
вида «человек читающий». 

 Работу над проектом возглавила учи-
тель истории, специалист первой квали-
фикационной категории Л.П. Юдина. 
Результатом этой школьной работы 
является тот факт, что более 80 процен-
тов выпускников школы являются сту-
дентами вузов. 

 Вот уже не первый год школа № 8 
является федеральной и региональ-
ной экспериментальной площадкой 
по апробации методики профессио-
нального обучения на три ступени. 
Воспитательная система школы заня-

ла 3-е место во всероссийском кон-
курсе.

Для дальнейшего развития этого 
образовательного учреждения необхо-
димо совершенствование её матери-
ально-технической базы, научно-мето-
дического обеспечения учебного про-
цесса. Именно поэтому для педагогов, 
учеников и их родителей глава адми-
нистрации города Мценска, секретарь 
местного отделения партии «Единая 
Россия» А.М. Фокин преподнёс замеча-
тельный подарок — комплект справоч-
ной и учебной литературы на сумму 40 
тысяч рублей, прекрасно пополнивший 
фонд школьной библиотеки. 

Надежда БАТАЛЁВА.

Наступательная 
борьба со СПИДом
В администрации Мценского 
района прошло совместное 
заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних и районной 
комиссии по профилактике 
и борьбе со СПИДом при главе 
администрации района. 
Были подведены итоги деятельности 

заинтересованных служб и ведомств по 
выполнению программы «Комплексные 
меры противодействия злоупотребле-
нию наркотиками и их незаконному обо-

роту на 2005—2009 годы», утвержден-
ной постановлением районного Совета 
народных депутатов от 4.02.2005 г. за 
№ 301.

На заседании было отмечено, что в 
районе сформирована координацион-
ная межведомственная система, осу-
ществляющая комплексную медицинс-
кую и профилактическую работу с насе-
лением, в частности, с подростками и 
молодежью.

Были рассмотрены инновационные 
формы работы с молодежью на период 
проведения предстоящей декады 
(ноябрь) по предупреждению распро-
странения наркомании и СПИДа.

В настоящее время в учреждениях 
образования, культуры района проводят-
ся лекции о предупреждении и преодоле-
нии наркотической зависимости среди 
несовершеннолетних. А также психологи-
ческие тренинги, тестирования, которые 
должны способствовать стабилизации 
ситуации по распространению заболева-
емости наркоманией в районе.

Глава администрации Мценского 
района И.А. Грачёв систематически 
выделяет денежные средства на прове-
дение мероприятий по данной програм-
ме. В первом полугодии 2007 года на эти 
цели затрачено более 110 тысяч рублей. 

Соб. инф.

Льготники предпочитают 
деньги
Первого октября во всех отделениях Пенсионного 
фонда РФ завершается приём заявлений об отказе 
от набора социальных услуг. 
По информации руководителя управления Пенсионного 

фонда РФ по Троснянскому району В.Г. Харлашкина, на 
сегодняшний день из приблизительно 1500 троснянских 
льготников, имеющих право на НСУ, около 1200 человек от 
своего права отказались в пользу денежных выплат. Основ-
ной всплеск отказов пришёлся на период с мая по июль, 
когда в районе были проблемы с поступлением лекарств. 

В сравнении с прошлым годом число отказников возросло 
на 215 человек.

Школьник сыт – 
учёба в гору
С 17 сентября денежная норма питания школьников 
Троснянского района увеличена.
По инициативе рядовых членов Троснянского местного 

отделения партии «Единая Россия» и распоряжению главы 
района вместо ранее существовавшей нормы шесть с поло-
виной рублей школьный обед будет рассчитываться в восемь 
рублей на каждого ребёнка.

Теперь полторы тысячи учеников района смогут получать 
более полноценное питание. Кроме того, на эти цели из 
районного бюджета ежемесячно планируется дополнитель-
ное выделение 50 тысяч рублей.

Анна АКАТЬЕВА.

Когда будет 
водопровод?
Недавно администрация 
Вяжевского сельского поселения 
отчиталась перед земляками 
о своей работе. В работе собрания 
участвовали представители 
районной администрации. 
Как сообщает районная газета 

«Новосильские вести», глава поселения 
С.Н. Архипов отчитался о проделанной 
работе и рассказал о ближайших пла-
нах. Сергей Николаевич, в частности, 
рассказал о перспективе строительства 

переходов через реку Зушу. Он также 
заявил о необходимости скорейшего 
перехода на поквартирное отопление 
трехэтажного дома в Вяжах. 

Присутствовавший на собрании пер-
вый заместитель главы районной адми-
нистрации А.В. Савельев, касаясь судь-
бы вяжевских многоквартирных домов, 
отметил, что жильцам трехэтажек тре-
буется как можно скорее создавать 
товарищества собственников жилья и 
выбирать управляющую компанию. В 
этом случае, по словам представителя 
райадминистрации, появятся возмож-
ности отремонтировать жилой фонд и 
заняться благоустройством. Он также 

пообещал, что, несмотря на финансо-
вые трудности, прокладка нового водо-
провода в Вяжах будет ускорена. 

В ходе собрания прозвучало немало 
вопросов, волнующих жителей сельско-
го поселения: можно ли малоимущим 
гражданам заменить выдачу льготного 
топлива на денежные выплаты, почему 
пользующийся здешними землями 
инвестор «Нобель-Агро» не спешит 
выдавать зерно по паям на землю, когда 
откроется магазин в Вяжах и т. д.

На вопросы отвечали глава районной 
администрации В.Д. Борзенков и пред-
седатель райсовета Н.В. Тарасов. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Положительная динамика
Подведены итоги социально-экономического развития 
района за первое полугодие 2007 года. Приводим 
основные показатели.  
По доходам за шесть месяцев районный бюджет выполнен на 

112%. (При плане 161 миллион рублей в общую копилку поступил 
181 миллион). Общий объем расходов составил 160 миллионов 
рублей. 

В разрезе сельских поселений доходы перевыполнены на 
35,2%. Однако в Лошаковском и Троицком сельских поселени-
ях поступившие доходы ниже аналогичного периода 2006 
года. 

Темп роста в промышленности (по сравнению с минувшим 
годом) составил 39%. Объём отгруженных товаров собственного 
производства, выполненных работ и услуг достиг 471 миллиона 
рублей. Прирост продукции отмечен в обработке древесины и 
производстве изделий из дерева, готовых металлических изде-
лий и пищевых продуктов. Эффективно работали в текущем 

полугодии ООО «Промстройдеталь», ФГУП «Орловская биофаб-
рика», ООО «Звягинский крахмальный завод». 

В агропромышленном комплексе района объём производства 
валовой продукции увеличился на 8% и составил 293 миллиона 
рублей; получено 423 миллиона рублей выручки (рост — 31% к 
уровню прошлого года). Общий объём прибыли в хозяйствах — 
65 миллионов рублей. Основная доля прибыли получена от реа-
лизации продукции животноводства. Среднемесячная зарплата 
за январь — июнь в АПК — 4,6 тысячи рублей (рост — 25%). Также 
в текущем году построены и введены в эксплуатацию четыре 
магазина и кафе. Оборот розничной торговли составил 666 мил-
лионов рублей. 

В районе продолжается реализация Федеральной целевой про-
граммы «Социальное развитие села до 2010 года». С ее помощью 
жилищные проблемы решили 19 семей. Численность населения 
района по сравнению с началом года увеличилась на 186 человек и 
составила 66,1 тысячу постоянных жителей. Кроме того, на 5% 
выросла рождаемость, а смертность уменьшилась на 8%. 

Соб. инф.


